



八坂小通信

第 681 号 平成 30 年 9 月 3 日

練馬区立八坂小学校

校長 工藤 智昭

<http://www.yasaka-e.nerima-tky.ed.jp/>

2 学期のスタートです

校長 工藤 智昭

44日間の長い休みが終わり、今日から2学期がスタートしました。今年の夏は猛暑で気温が35℃を越える日が多くありました。また、台風やゲリラ豪雨のような荒れた天候の日もあり、活動が天候に左右されることが多かったのではないかと思います。そんな中でも多くの子供たちが夏季水泳指導に参加し、元気な姿を見せていました。きっとご家庭でも、家族の皆さんと共に楽しくて有意義な夏休みを過ごしたことだと思います。早速、子供たちにどんな夏休みを過ごしたのか聞いてみたいと思っています。

さて、私は若い子供たち（特に小学生～高校生）が元気に活動し躍動する姿を見るのが好きなので、毎年、夏休みを利用して全国各地で行われる様々な全国大会を観に行ってています。昨年は全国高校総合文化祭（宮城）に行きましたが、今年は8/1～8/2に大阪で行われた全国中学・高等学校ダンスドリル選手権大会に行ってきました。「ダンスドリル」とはあまり聞き慣れない言葉ですが、繰り返し練習し、統率されたダンスの総称で、次の14のカテゴリーがあります。

「ジャズ」「リリカル」「ヒップホップ」「ポン」「ソングリーダー」「チア」「ノヴェルティ」「プロップ」「ショードリル」「ミリタリー」「トールフラッグ」「ショートフラッグ」「メジャーレット」「ミスダンスドリルチーム」

この14のカテゴリーのダンスは、使用する曲の曲調や衣装、小道具などが違っていて、それぞれに特徴があります。各地域の予選を通過した全国の中高生のチームが大阪に集まり、日頃の練習の成果を披露していました。普段はあまりダンスを観ることがない私でしたが（もちろん踊る方はもっと苦手ですが）、この大会の演技を観てとても感動し、ダンスに対するイメージが変わりました。

まず始めに感心したのは、どのチームの子供たちも非常に姿勢が良いことです。歩く時も踊る時も常に背筋を伸ばし、美しい姿勢を保ち続けていました。良い姿勢での動きは、堂々としていて自信を感じさせましたし、体幹の強さも感じました。

次に感心したのは、動きの運動性です。細かくて、ものすごく速い振り付けをポップ調の曲に合わせながら誰も間違えることなく正確に行っていました。この振り付けを行うには運動神経のみならず、相当の記憶力や協応性が必要だと感じました。

そして、最も感心したのが、踊っている時の表情です。ダンスは楽しみながら笑顔で踊るのが普通だと思っていたのですが、この大会に出ているチームの子供たちは、笑顔はもちろんのこと、曲や振り付けに合わせて、表情でも喜怒哀楽を表現していました。これには大変驚かされ、ダンスというより芸術のようにさえ思いました。

いよいよ2学期が始まります。まだまだ暑い日が続きそうですが、子供たちの健康に留意しながら気を引き締めて学校生活に取り組んで参ります。また、今月末の土曜日には運動会が予定されています。今年も例年同様、各学年が工夫を凝らした表現種目を行う予定です。前述の中高生のように表現運動（リズムダンス等）は、運動能力やリズム感を高めるだけでなく、記憶力や協応性（器用さ）、仲間との協調性、そして何より自己表現力を培う良い運動です。運動会に向けた指導を通じて、子供たちのこれらの力を更に高めていきたいと思っています。そして、その後の学芸会やマラソン大会等の大きな行事にもその成果をつなげていきたいと考えております。2学期もどうぞご支援をよろしくお願ひいたします。

夏季水泳指導 7/25(水)~8/30(木)



今年は気温が35度以上となる猛暑日が続き、午後の水泳指導が中止となったり、活動時間を短縮したりするなど過去に例のない対応をしながら夏季水泳指導を行いました。子供たちは、熱中症になることもなく元気に参加していました。6年生は、9月6日（木）に連合水泳大会に参加します。今年は会場が八坂小学校です。練習の成果を充分に発揮してくれることを願っています。

学力補充教室



全学年で学力補充教室を実施しました。今年も八坂中学校から中学生の先輩たちが教えに来てくれました。1時間という短い時間でしたが、先生方からは「すごく集中してやっていますよ！」という声がたくさん聞かれました。「猛暑の中、歩いて学校に来て、1時間集中して勉強する」ということを実践した子供たちの姿は、大変立派でした。

八坂小の夏休み

部活動体験6年生（八坂中学校）



数年前から小中一貫教育の取り組みとして、「部活動体験」を実施しています。6年生のほとんどの子どもたちが、自分で部活動を選び活動に参加しています。先輩たちに教えられている姿は少し緊張した様子でしたが、そこからは、「真剣に集中して取り組んでいる姿」が印象的でした。半年後には中学生になる6年生にとっては、貴重な体験だったと思います。小学校生活もあと半年間、まずはこの期間を充実させ、中学生になるために様々な準備をしっかりと取り組んでほしいと思います。

鼓笛隊の練習（運動会に向けて）



今年の夏休みも6年生が鼓笛の練習に取り組んでいます。峯田先生の指導を受け、少しづつ上達してきました。音楽室に緊張感が漂い、さすが「最高学年の6年生！」という印象を受けました。現在は教室の中での練習ですが、9月からは校庭に出て歩きながら楽器を演奏する練習となっていきます。6年生の鼓笛は、「運動会の華」とも言われます。朝練習も始まりますので、ご家庭での体調管理もよろしくお願いします。

保護者会のお知らせ

本年度第2回目の保護者会を下記のよう
に実施いたします。夏休みの様子や、学年
の後半をより充実した学校生活にするため
に担任と話し合い、理解し合うための機会
としたいと考えております。

1日 時 9月5日(水)

1・2・3年 14時00分より
4・5・6年 15時00分より

区一斉防災訓練

9月8日(土)は区一斉防災訓練です。
引き取り訓練を行いますので、保護者の方々、ご協力をお願いいたします。
午後は区防災課職員の方々と協力して訓練を行います。

給食費引き落としのお知らせ

9月10日(月)は給食費の振替日です。
残高を確認し、不足については入金をお願いいたします。

9月の生活のめあて

「安全なくらしをしよう」

- 廊下、階段は静かに右側を歩こう。
- 外、内遊びを区別して、元気に過ごそう。
- 登下校の歩行に注意しましょう。



連合水泳記録会

1 日 時 平成30年 9月6日(木) 13時30分~

予備日 9月7日(金) 13時30分~

2 会 場 八坂小学校

3 参加児童 6年生

	6日(木)	7日(金)
① 6日(木) に実施の場合	1~3校時に授業 給食後下校(12時30分頃)	1~4校時に授業 給食後下校(13時15分頃)
② 7日(金) に実施の場合	1~3校時に授業 給食後、1時間授業を行う 下校(13時15分頃)	1~3校時に授業 給食後下校(12時30分頃)
③ 7日(金) に実施できない 場合		1~3校時に授業 給食後、1時間授業を行う 下校(13時15分頃)

9月の行事予定

日	曜	行 事 予 定	図 書	校 庭	日	曜	行 事 予 定	図 書	校 庭
1	土		9:00-5:00	1:00-5:00	16	日	十支町会第4支会防災訓練	お休み	お休み
2	日		1:00-5:00	1:00-5:00	17	月	敬老の日	1:00-5:00	1:00-5:00
3	月	2学期始業式 大掃除 午前授業	1:00-5:00	1:00-5:00	18	火		3:45-5:00	3:45-5:00
4	火	給食始	2:45-5:00	2:45-5:00	19	水	運動会全体練習②	2:00-5:00	2:00-5:00
5	水	保護者会(全) 校長談話日 測定12	2:30-5:00	2:30-5:00	20	木		3:45-5:00	3:45-5:00
6	木	水泳記録会(八坂小) 測定34	1:00-5:00	1:00-5:00	21	金		2:45-5:00	2:45-5:00
7	金	測定56 水泳指導終了	1:00-5:00	1:00-5:00	22	土		9:00-5:00	1:00-5:00
8	土	学校公開 区一斉防災訓練	お休み	お休み	23	日	秋分の日	1:00-5:00	1:00-5:00
9	日		1:00-5:00	1:00-5:00	24	月	振替休日	1:00-5:00	1:00-5:00
10	月	運動会特別時程始 給食費引落	3:45-5:00	3:45-5:00	25	火		3:45-5:00	3:45-5:00
11	火		3:45-5:00	3:45-5:00	26	水	運動会全体練習③	お休み	お休み
12	水	運動会全体練習①	2:00-5:00	2:00-5:00	27	木		お休み	お休み
13	木		3:45-5:00	3:45-5:00	28	金	前日準備	お休み	お休み
14	金	委員会活動	2:45-5:00	2:45-5:00	29	土	運動会	お休み	お休み
15	土		9:00-5:00	1:00-5:00	30	日	運動会予備日	お休み	お休み

校長談話日は 9月5日(水)です。お気軽にどうぞ。

申し込みは副校长までお願いいたします。連絡先 3922-7625